

# 千代田界隈のレトロな風景



## やもり

洗面所の網戸に貼りついてた家守。中へ入れようとしていたらいなくなりました。どこかで我が家を守ってくれているのでしょう。

# みどりの風



2014.6.1  
-NO.189-

## 人・ひと日記

小林 功

「糸子さん」「梅ちゃん」「あまちゃん」「めるごさん」と続き、現在の朝の連続ドラマのヒロインは「はな」。赤毛のアンの翻訳者村岡花子の明治〜大正〜昭和にわたる半生記を描いた「花子とアン」。舞台は山梨県の甲府。私の母親が市川大門町（現在は市川三郷町）出身だったので方言に聞き覚えがあります。特に「○しろし」とか「○○じゃんね」が懐かしい。そして番組で最も多用されている台詞は「こびつとやれし!」。「しつかりやいなさい!」とか「がんばれ!」という意味に使われる方言ですが、なんと暖かい勇気づけの言葉に聞こえます。

この時代、女性の名前に「子」を付けることが少なかったのか「はな」が「花子」にこだわるシーンがありました。「子」が付いたほうが上品に聞こえたのかも知れませんが「花子さん」はあまり聞きません。そういえば、私の母親も「つる」が戸籍上の名前でしたが普段は「つる子」で通っていて、子どもたちもそう信じて育ちました。毎朝の出勤前のこのひと時は貴重です。元氣なヒロインたちから勇気もらい、気持ちを整え「こびつと行ってくるじゃんね」とスタートを切ります。

集団的自衛権。憲法を変えるのか、解釈を変えるのか。政権が変わり、このような話が急速に進展している。特定秘密保護法もつい半年前のこと。教育にも強力がこ入れ。報道操作の意図をもったNHK人事への介入。近隣国との緊張関係は悪化の一途。むしろこちら側からそうしているようにも見える。着々と日本が戦争をする国に変貌する準備が整えられつつある。・・・と感じます。戦争をしない、させないとしてきた現憲法を解釈次第で出来るようにしてしまうことは、「やむをえない事態」をいくら想定定義しても認めることは危険だと思います。戦争が始まるきっかけは、それを意図する勢力がある限りどうにでも作り出すことができるからです。過去の戦争の始まりはどれも軍部による陰謀だったと歴史が教えています。

発行 社会福祉法人 悠朋会

相模原市中央区千代田2・4・1

千代田デイサービスセンター1

042・751・0672

ヘルパーシヨン千代田

042・704・0261

千代田介護支援センター1

042・704・0281

千代田相談支援センター1

042・707・1434

# 今年度の取り組みについて②

デイサービス

千代田デイサービスでは毎年度、農芸・園芸、アクティビティ、クラフト、レクレーションそれぞれに職員の担当を決め、年間計画を立てながら皆に楽しんでいただける工夫をしています。



今年度のクラフトは、さくらほりきりの作品作りだけでなく、ビーズのプレスレットやちぎり絵のカレンダー作り等色々な物を楽しく作っていただけるように企画していきたいと思えます。



今年度のレクレーションは、同じものばかりにならないよう色々な種類の活動を用意し、また新しいものを毎月取り入れていきます。たまにはみんなで一緒になって楽しめるゲームや合唱などを組み入れていきます。



今年も風船バレー大会を実施しました。千代田で一番古い行事の一つです。皆で怪我もなく楽しみました。

## こんにちは 私が千代田の職員です



情野 貴子  
出身：座間市

千代田に入職して今年で13年目になります。毎日忙しく、そして楽しく利用者様と過ごさせていただいています。皆様からいただく沢山の元気を、少しでもお返しができるように頑張っています。これからもよろしくをお願いします。

## 市民交流スペースのご案内

### 5月の展示内容 「鳥の写真展 石栗啓介」



5月の展示は趣味で鳥の写真を撮り続けている石栗啓介さんの作品を展示しました。最近では忙しくなかなか写真を撮りに行けてないようですが、様々な場所で撮ってきた中から、自慢の作品を選んで出展して頂きました。風景と鳥が一体化した素敵な写真展でした。

6月の予定  
色えんぴつ画

浅田信子



市民交流スペースは無料で展示が行なえます。出展希望の方は千代田デイサービス 042-751-0672 まで

こんにちは、千代田の 渡辺 です。

新緑の風が心地よい季節～♪

今年もやって来ました、この時期が！ 「事業所対抗ソフトボール大会」へ5回目の出場決定致しました。毎年、上位を目指す揃いのユニフォームの〇〇工業、すっかり身体の出来上がった消防団、なぜかサッカーのユニフォームで揃えている若手のチーム・・・

そんな中、凝りもせず我がヘルパーステーション千代田もあつらえたポロシャツと帽子で出場して参ります。毎回、試合が終わってから数ヶ月は「来年に向けてもっと練習しよう」とみんなで話すのですが・・・今年もやはり1回きりの練習となってしまいました・・・

小林監督（理事長）率いる選手は皆、意外と勝利への思いは熱いものがあるんです。

各々がバッティングセンターに行ってみたり、走りこみを始めてみたり、ダイエットしてみたり、関節を少しだけ回してみたりと身体作りをしています。応援に当たる女性陣は応援グッズを作ったり、応援歌に合わせた踊りの練習をしたりしています。

野球経験の少ない面々ではありますが、この大会のルールとして「ピッチャーは山なりののボールを投げなくてはいけない」とあります。これは野球経験の有無でチームの差が出ない為のご配慮かと思われまます。なので私達のチームにも勝てる可能性があるわけです。

先日、みんなで試合について話している時われらの小林監督から「私はあのグラウンドの桑の実が楽しみなんだよなあ」とのお言葉・・・毎年、試合の采配は全て監督にお任せしています。

サッカーワールドカップ目前に、私たちは今年こそ『勝ってみたい!』とソフトボールに熱い想いを募らせています。



## この野菜と果物、読めますか？ ケアマネのつぶやき

今回は野菜と果物の漢字を集めてみました。前々回の地名と同様、かなり難しい内容かと思えます。腕試しにぜひどうぞ！（答えは下記に掲載しています）

- |       |      |       |
|-------|------|-------|
| ① 無花果 | ⑦ 茗荷 | ⑬ 大蒜  |
| ② 胡瓜  | ⑧ 山葵 | ⑭ 甘蕉  |
| ③ 牛蒡  | ⑨ 蕃茄 | ⑮ 鬼灯  |
| ④ 山椒  | ⑩ 蜜柑 | ⑯ 菠薐草 |
| ⑤ 蚕豆  | ⑪ 蒟蒻 | ⑰ 豌豆  |
| ⑥ 玉蜀黍 | ⑫ 薇  | ⑱ 南瓜  |

答

- ①いちじく ②きゅうり ③ごぼう ④さんしょう ⑤そらまめ ⑥とうもろこし  
 ⑦みょうが ⑧わさび ⑨トマト ⑩みかん ⑪コンニャク ⑫ぜんまい  
 ⑬ニンニク ⑭バナナ ⑮ほうずき ⑯ほうれんそう ⑰えんどう ⑱かぼちゃ



東京の羽田国際空港には新しい展望スポットや美術館・ユニークな宿泊施設が近年、相次いで出た。一つの街並みのように変化し続ける表情が魅力的だ。

十五年も前になるだろうか、羽田空港国内線第二ターミナルが開業間もない頃に郷里のある大分県に帰省する際に利用した。利用した頃と、多少新しくなった国内線の第二ターミナル。吹き抜けの中を交差するシースルーのエレベーターで五階に辿り着くと新しく屋内の展望スペース『フライトデッキ・トーキョー』が新しく出来上がっていた。

二〇一三年にオープンした新名所だ。屋内の窓際デッキでコーヒーを片手に離陸する飛行機を見ただけで和む。屋内デッキを離れ、オープンデッキに上がってみると澄み切った青空に吸い込まれていくように、飛行機が離陸する度に見学に来てた子供から大人までが歓声を上げる。

飛行機マニアも大きな望遠レンズを付けた大型カメラを片手に大勢来ていて、良い画を撮ろうと必死にレンズを覗いてた。必死になるのが分かるような気がする。興味がなくフラッと空港へ行き、離着陸する飛行機を眺めてるだけで何かを感じる物がありそうな気がする。他に、諸外国の料理のレストランが並ぶフードコートが三階に有りそうだ。

国内線第二ターミナルのスポット使用の会社は自分の好きなANAだ。

そして、国内線第一ターミナルで注目を集めているのは、一階にある宿泊施設『ファーストキャビン羽田ターミナル』。部屋は飛行機のファーストクラスをイメージして作られ、大浴場も完備されているようだ。此の、ゆったりとしたサイズの部屋は、日中、一時間の低料金から利用が出来、ビジネスマンらの乗り継ぎの待ち時間などに立ち寄るそうだ。

空港内を歩き回っていると土産物店をはじめ、理髪店・歯科医院・衣料品店・寿司店等々と、何でも揃っていて、飛行機を利用せずとも、空港内を散策し、観て回るだけで一日を楽しめる観光スポット。

羽田空港へのアクセスは、横浜駅から京浜急行の特快に乗るとダイレクトに羽田空港の国内外のターミナルに着くので行きやすい。飛行機で各地から人の集まる羽田空港は、無限大に進化し続ける巨大都市になりそうだ。



## 6月の予定

### ディサービス

散髪	4日(水)
買い物	5日(木)～11日(水)
	※8日(日)は除く
体重測定	8日(日)～14日(土)
書道	11日、25日(水)
交流会	16日(月)、20日(金)
カラオケ&唱歌	17日(火)
折り紙	19日(木)
ハーモニカ	19日(木)
誕生会	24日(火)～30日(月)



### 編集後記

小学校以来の友人が結婚することになりました。生まれて初めて結婚式の幹事することになり、内心ドキドキしています。やはりお酒の席は楽しく飲むのが一番！というわけで、幹事ですが楽しく飲むと心に決めています。H